

## Versión estenográfica del mensaje de Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social, durante la instalación del comedor comunitario en la comunidad de Papanoa.

Papanoa, Tecpan de Galeana, Gro., 23 de abril de 2014.

Reciban en primer lugar un saludo del presidente Enrique Peña Nieto, que me pidió que les transmitiera su mensaje de que estamos trabajando; de que una vez más aquí, en Guerrero, sientan el apoyo, el respaldo del Gobierno de la República y, en particular, de su presidente.

Ustedes saben que estuvimos aquí el domingo, que aquí nos comprometimos y que parte de los compromisos ya se están poniendo en marcha. Uno de ellos es este comedor que dijimos tendríamos de manera inmediata.

Ya están levantando el censo las brigadas de Sedesol y de Sedatu para establecer las casas que fueron afectadas y vamos a ir a un proceso muy importante de construcción asistida. ¿Qué quiere decir esto? Que entre todos vamos a construir las casas para que puedan quedar de la dimensión que, sabemos, es amplia, precisamente para que sea agradable, para que no sea calurosa la casa; no puede ser una casa chiquita. Entonces, tenemos que respetar sus usos, sus costumbres, y por eso es que vamos a trabajar conjuntamente con ustedes.

Yo creo que en una semana vamos a tener este censo para ya saber qué casas. Y, yo les decía hace un rato acá en Petatlán, a las mujeres, que tenemos que poner a trabajar también a nuestros maridos en la autoconstrucción de las casas. Y me dijeron “¿y las que no **tenemos?**” y les digo “**pues consíganse uno**”.

Vamos a trabajar todos, vamos a estar casa por casa, el lunes empezamos con el pago del empleo temporal para que con el trabajo de ustedes y los jornales pagados levantemos piedras, cascajo, lo que haya caído, podamos limpiar, y todo eso se los vamos a pagar, familia por familia.

Aquí tenemos evidentemente no sólo el compromiso en Papanoa, sino en todas las localidades; son 102 localidades, no sólo en el municipio de Tecpan, sino de diez municipios que están bajo esta declaración de emergencia, y a todas las comunidades vamos a ir a levantar este censo y a establecer cuáles son las

familias que verdaderamente están afectadas.

Aquí tenemos la ventaja de que hay comités de la Cruzada Contra el Hambre, que nos van a permitir también vigilar que este apoyo llegue verdaderamente a quien lo necesita. Yo les pido aquí al comité que nos apoye en esta tarea y que sean los vigilantes, los vigías de que esto verdaderamente llegue a quienes lo necesitan.

Así es que estén tranquilos. Estamos trabajando de la mano con el gobernador y cumpliendo para que ustedes lo más pronto posible puedan recuperar la condición de normalidad que requerimos. Lo que sea necesario lo estaremos resolviendo en el camino, en diálogo con ustedes, porque así debe ser.

Muchas gracias por recibirnos otra vez.

o000o